

Jueves 22 de Febrero de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Mantienen bancos centrales del mundo ciclo alcista en réditos Isabel Mayoral Jiménez El ciclo alcista en las tasas de interés internacionales, por parte de algunos de los principales bancos centrales del mundo, continuará. Ayer el Banco de Japón subió su tasa de referencia 0.25 puntos, a 0.50 por ciento, y se espera que continúen los ajustes monetarios de forma gradual, ante un crecimiento mayor. En este mismo sentido, se anticipa que el Banco Central Europeo también decida subir su tasa de interés el 8 de marzo y otro aumento más en junio, para pasar de 3.5 por ciento actual a 4.0 por ciento. Mientras tanto, la inflación al consumidor en Estados Unidos que se dio a conocer ayer, de 0.2 por ciento, ligeramente arriba del esperado por el mercado, confirmó que por el momento la Reserva Federal (Fed) mantendrá la pausa monetaria un periodo más largo, en 5.25 por ciento, similar a la del Banco de Inglaterra.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177560>Política monetaria fuera de lo normal (Isabel Mayoral Jiménez) Raúl Feliz agregó que la política monetaria en Japón ha sido un poco distinta. No puede considerársele de tipo normal porque ha venido de cero en julio del año pasado y si bien su economía ha empezado a crecer, la recuperación siempre ha sido muy frágil. Para el también investigador del CIDE, "lo que busca el Banco de Japón es normalizar la situación y subir su tasa a un nivel que le permita hacer política monetaria, ya que con un rédito cercano a cero, los instrumentos tradicionales de política monetaria no funcionan y se va a aprovechar cualquier fortaleza económica para llevar la tasa a niveles que serían normales, como 1.0 o 1.5 por ciento". Mientras, el Banco Central Europeo mantiene una tasa de 3.5 por ciento, que estimula el crecimiento económico y amplía la liquidez, por lo que prevé que todavía suba en dos ocasiones más su rédito de referencia.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177658>Inflación, determinante para mantener tasas de la Fed WASHINGTON, DC, 21 de febrero.- Los miembros de la Reserva Federal (Fed) discutieron en la reunión del mes pasado sobre si modificar su inclinación a aumentar las tasas que han mantenido desde hace tiempo. Pero decidieron mantenerla debido a las preocupaciones actuales acerca de la inflación, según las minutas de la reunión del 30 y 31 de enero del Comité de Mercados Abiertos de la Fed publicadas hoy. "Los miembros discutieron sobre si el lenguaje del equilibrio de riesgos en las declaraciones recientes aún es la mejor forma de representar las opiniones del comité y decidieron que no se ameritaba un cambio en este momento", se indicó en las minutas. Los mercados se preguntaban si la Fed consideraría asumir una posición más equilibrada hacia la evaluación de los riesgos de crecimiento e inflación dado que ha mantenido sin cambios las tasas desde mediados de 2006.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177690>Duplicar exportaciones de café orgánico, reto de Chiapas Ciro Castillo López / Finsat TUXTLA GUTIÉRREZ, Chis., 21 de febrero.- Con 250 mil quintales anuales que le generan una derrama de hasta 60 millones de dólares, Chiapas continúa ocupando la primera posición nacional en producción de café orgánico. Ismán y la Unión de Ejidatarios de San Fernando son algunas de las organizaciones que se han mantenido en la batalla, exportando a Europa y a Estados Unidos. Chiapas produce un 38 por ciento del total general de café orgánico del país, vendiendo principalmente a países como Alemania, Italia, Francia, Estados Unidos y Japón. Chiapas, Veracruz, Oaxaca y Puebla son los principales productores de café orgánico en el país, según datos de la Comisión para el Desarrollo y Fomento del Café (Comcafé), proporcionados por su director Jorge Tanuz Piñasoria.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Redefinición de Procampo provoca incertidumbre entre productores Lourdes Edith Rudiño Esta semana el gobierno federal podría redefinir el rumbo del Procampo -el programa de mayores recursos de la Secretaría de Agricultura, con 16 mil 36 millones de pesos para 2007. El Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo) nació en 1994, con una proyección multianual a 15 años, consignada en un decreto presidencial; esto es que deberá operar todavía a lo largo de 2008 (año de liberación del TLCAN), pero hay incertidumbre en los más de dos millones de beneficiarios acerca de lo que pasará después. Las especulaciones relativas a lo que se anunciaría en esta "Semana del campo" respecto de ese programa -fuentes de la propia Secretaría de Agricultura aseguraron que hoy se presentaría el "nuevo esquema", aunque al cierre de la edición no estaba convocado ningún encuentro para el caso- indican que se le dará un viraje "ecológico" y tal vez también un mayor enfoque sobre la pobreza rural. Ello, en coincidencia con recomendaciones que hizo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en noviembre.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177564>Cautela en el tema del maíz, recomienda Finrural (Lourdes Edith Rudiño) El director de la Financiera Rural (Finrural), Enrique de la Madrid Cordero, reiteró que la situación de altos precios del maíz propiciará este año una ampliación de superficies de siembra para el grano en México, pero aclaró que la institución se manifiesta cautelosa: está analizando las posibilidades reales. "No se trata de que incorporemos toda la tierra que pueda entrar a producir -a pesar de que hay quienes manejan cifras alegres, como dos millones de hectáreas (sobre los ocho millones que ya se cultivan de maíz en toda la República)-, sino aquella que es factible de producir en condiciones adecuadas, y además incidir sobre la que ya se cultiva: que la hagamos más productiva." Señaló que la Finrural ha tenido reuniones permanentes con la Secretaría de Hacienda sobre el tema, y esta misma semana la Financiera presentaría "una serie de ideas de lo que podríamos hacer las autoridades financieras" para que México aproveche "la extraordinaria oportunidad de altos precios del maíz".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177696>Capta México IED por 18 mil 938 mdd en 2006 Ivette Saldaña Las remesas y los ingresos petroleros en 2006 resultaron ser superiores a la captación de Inversión Extranjera Directa (IED), que en ese periodo sumó 18 mil 938 millones de dólares. Tal cifra quedó por debajo de la expectativa original de 20 mil millones, y apenas superó por cuatro millones el monto "revisado" de 2005, de 18 mil 933.8 millones, según informes de la Secretaría de Economía (SE). El año pasado arribaron 34 mil 744 millones de dólares por ingresos petroleros y 23 mil 53 millones de remesas, lo que deja a la IED en tercer lugar como principal fuente de divisas del país. De esta última, en el rubro de nuevas inversiones en 2006 se recibieron siete mil 538 millones de dólares,

aproximadamente dos mil millones menos que en 2005, cuando fueron nueve mil 462 millones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177697> Mal arranque de año del mercado laboral

Guadalupe Cadena El mercado laboral comenzó el año con mayor desempleo, ya que en enero se reportó una tasa de 3.96 por ciento, superior al 3.53 de igual mes de 2007. Derivado de la cancelación de plazas laborales temporales y de un mayor ingreso de personas a la economía nacional, resultó que en enero aproximadamente 1.76 millones de personas de todo el país trataron de buscar una oportunidad de trabajo pero sin conseguirlo, según se desprende del reporte sobre indicadores oportunos de ocupación y empleo del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Cifras ajustadas por estacionalidad muestran, no obstante, una ligera caída de la desocupación, ya que la Tasa de Desempleo nacional disminuyó 0.17 puntos porcentuales en enero respecto de diciembre anterior.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177699> Fracaso de la OMC duplica la firma de TLC: De

Mateo Ivette Saldaña Los constantes fracasos en la negociación entre los 150 miembros de la OMC originaron un aumento de los tratados de libre comercio, ya que en tan sólo cinco años éstos se duplicaron, aseveró el embajador de México ante esa institución, Fernando de Mateo Venturini. Dijo que ya se alcanzó la cifra de 500 pactos mercantiles, ya sea de alcance total o sectorial, pese a que los integrantes de la Organización Mundial del Comercio (OMC) consideran que lo más importante es definir reglas más justas para el intercambio comercial. A pesar de que ya se reanudó el diálogo en la OMC, "no hay garantía de que va a haber acuerdos, aunque existe un gran interés entre los países por definir las acciones a tomar para cumplir con los compromisos adoptados en la reunión ministerial de Hong Kong, en diciembre de 2005". En entrevista telefónica desde Ginebra, Suiza, De Mateo Venturini comentó que la reactivación de las negociaciones vino acompañada de un cambio en el formato, porque tras suspenderse el diálogo el 24 de julio de 2006, los encuentros plurales se reenfocaron por reuniones bilaterales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Subieron precios al productor 6.55% en enero El primer trimestre de 2007 será determinante para desvanecer las presiones sobre los precios internos que se advierten en la economía, debido al resurgimiento de la inflación de costos, reflejada en el incremento de 6.55 por ciento anual en el Índice Nacional de Precios al Productor durante enero del presente año. El costo de producción arrastró con un desequilibrio desde el año pasado, y se acentuó en el primer mes de 2007, cuando el precio de los bienes para demanda interna se elevaron 6.66 por ciento anual. El motor de crecimiento se verá afectado también, debido a que el costo para formación de capital resintió un aumento de 10.39 por ciento anual, lo que indica que el crecimiento de la inversión fija bruta de 10.6 por ciento el año pasado podría haber entrado a un punto de inflexión.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177633> La importancia del crecimiento económico Desde

mediados de los ochenta México ha sido una de las naciones que dio importancia a las políticas para mejorar las condiciones competitivas del sector productivo e implementar un esquema de integración económica global. Sin embargo, la estabilidad macroeconómica, lograda a finales de los noventa, ha sido insuficiente para revertir las condiciones de la realidad industrial. Dicho proceso insertó a México en la actual economía internacional, donde la competencia se ha hecho más aguda. En este contexto un objetivo básico de la política industrial es incrementar la productividad y la competitividad de la economía en su conjunto, y en particular, de determinados sectores que se consideran prioritarios o que han quedado rezagados. En momentos como los actuales, donde la interrelación entre las variables económicas se ha hecho evidente, resulta de vital importancia para los tomadores de decisiones conocer y entender el marco macroeconómico en el que se inscribe el país, y utilizar esta información en el proceso de optimización de los recursos, el cual está sujeto a restricciones impuestas por las condiciones de la empresa, pero también por la coyuntura macroeconómica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177635> Expectativas de inflación y decisión

de Banxico mantienen con altibajos al mercado cambiario; dólar spot en \$10.99 Antonio Sandoval El mercado de cambios nacional sigue con altibajos moderados, a la espera de la cifra de inflación para la primera quincena de febrero, misma que se conocerá hoy por la tarde, y también aguarda la decisión del Banco de México en su junta de política monetaria del viernes próximo. Así, el dólar interbancario valor spot terminó la sesión de media semana con un marginal decremento al pasar de 10.9930 a 10.99 unidades; según las cifras oficiales el nivel máximo alcanzado en el mercado fue de 11.01 unidades, aunque la ruptura del techo técnico de 11 unidades no es algo que alarme al mercado ya que ha sucedido en varias ocasiones. Al respecto es importante mencionar que la inflación es clave en estos momentos debido a que los intermediarios tienen expectativas que comparan con las cifras oficiales, para poder determinar si la tendencia de los precios se sale de los rangos establecidos. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/741355/Retrocede>

BMV a media sesión Sandra Reyes Ciudad de México (22 febrero 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a la media sesión registra pérdidas luego del récord intradía registrado en las primeras operaciones. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en 28 mil 573.05 puntos, un retroceso de 0.50 por ciento, es decir 142.91 puntos. Así el volumen de operación es de 60.1 millones de acciones con un importe 2 mil 158 millones de pesos. Se negocian 72 acciones, de las cuales 20 suben, 42 cotizan a la baja y 10 se mantienen sin cambios. Entre las emisoras que cotizan al alza destacan URBI \* con 2.59 por ciento, GFNORTE O con 2.17 por ciento, GMEXICO B con 1.92 por ciento, GEO B con 1.64 por ciento, PINFRA \* con 1.55 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/741305/Cotiza> dólar

menudeo a 11.05 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (22 febrero 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.75 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta, 6 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.76 pesos a la compra y 11.06 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.80 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/741209/Retrocede> inversión 3.6% en 2006 Ciudad de México (22 febrero 2007).- La inversión extranjera directa (IED) en México cayó en 3.6 por ciento en 2006, de acuerdo con cifras que dio a conocer la Secretaría de Economía. Los recursos captados de inversionistas foráneos, el año pasado, fue de 18 mil 938 millones de dólares, mientras que en 2005 fue de 19 mil 642 millones de dólares. El monto de la IED en el sexenio de Vicente Fox fue de 123 mil 56 millones de dólares, de los cuales 55.8 por ciento fueron nuevas

inversiones; 17.9, cuentas entre compañías; 14.5, reinversión de utilidades, y 11.8, importación de activos fijos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/741194/Ganan remesas a dinero federal Ernesto Sarabia](http://www.reforma.com/negocios/articulo/741194/Ganan_remasas_a_dinero_federal_Ernesto_SarabiaCiudad_de_México_(22_febrero_2007).) Ciudad de México (22 febrero 2007).- Los ingresos por remesas familiares de una docena de estados duplicaron y en algunos casos casi cuadruplicaron a las transferencias de recursos no etiquetados que les hizo el Gobierno federal vía participaciones en 2006, revelan datos del Banco de México y la Secretaría de Hacienda. Los estados de Michoacán, Guerrero y Guanajuato lideraron en ese indicador, pues su captación de remesas superó ampliamente los ingresos que les compartió o participó el Gobierno federal, de lo que recauda en impuestos y derechos petroleros. El año pasado, la economía michoacana obtuvo ingresos por remesas de 26 mil 970 millones de pesos, al tiempo que el Gobierno le pagó 9 mil 616 millones por concepto de participaciones en ingresos federales. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/741151/Pega maíz sólo a México Verónica Martínez](http://www.reforma.com/negocios/articulo/741151/Pega_maíz_sólo_a_México_Verónica_MartínezCiudad_de_México_(22_febrero_2007).) Ciudad de México (22 febrero 2007).- México es el único país en el mundo donde el maíz ocupa un lugar tan importante para el consumo humano, es por ello que ninguna otra nación ha tenido un desequilibrio tan fuerte por los altos precios del grano, según análisis del Rabobank, el banco holandés más importante en materia agropecuaria en el mundo. Ken Shwedwel, director de análisis agroindustrial de Rabobank México, presentó a la Unión Nacional de Avicultores (UNA) el análisis "Bioeconomía, hacia un cambio estructural", del cual REFORMA tiene una copia, y detalla que el alza de precios internacionales del maíz impactó en todos los países, pero en ninguno como en México. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/741308/Inician petroprecios con alzas Sandra Reyes](http://www.reforma.com/negocios/articulo/741308/Inician_petroprecios_con_alzas_Sandra_ReyesNueva_York,_Estados_Unidos_(22_febrero_2007).) Nueva York, Estados Unidos (22 febrero 2007).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren con alzas, por encima de los 60 dólares en Nueva York, en espera del reporte semanal de inventarios. Así, en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en abril 2007 cotiza en 59.52 dólares por barril, un repunte de 0.17 dólares, el 0.28 por ciento respecto al cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para abril del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 60.15 dólares por barril, un incremento de 0.08 dólares, el 0.13 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 47.12 dólares por barril, según cálculos de analistas, un repunte de 0.13 dólares, el 0.28 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56400.html> Aumentó la inversión extranjera en 2006 Manuel Lombera Martínez La inversión extranjera directa (IED) recibida en México durante 2006 fue de 18 mil 938 millones de dólares (mdd), 6.36% superior a la registrada en 2005, informó Eduardo Sojo, secretario de Economía. El Distrito Federal concentró la recepción del capital extranjero, con 44.8% del total; lejos de Nuevo León, con 9.2%, Chihuahua, con 9%, el estado de México, con 7.8%, Baja California, con 6%, Jalisco, con 4.3% y Tamaulipas, con 3.5%. Sojo aclaró que estos números podrían variar a partir de los ajustes que faltan por hacer en el registro nacional. En tanto, reportó que el año pasado se generó el segundo flujo de capital foráneo permanente más importante en la historia del país, que "refleja la confianza en nuestro país en el corto, mediano y largo plazo y la confianza de los inversionistas en las instituciones", declaró Eduardo Sojo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56403.html> Crece el desempleo 3.96% en enero El desempleo en México representó en enero 3.96% de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra superior a la registrada en el mismo mes del año pasado, cuando se ubicó en 3.53%, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). De acuerdo con un reporte del organismo, las personas con ocupación laboral en el periodo referido alcanzaron 96.04% de la PEA, concentrándose 39.6% en el sector servicios, 20% en el comercio, 16.7% en la industria manufacturera, 13.7% en actividades agrícolas y 8.3% en la construcción. En otras actividades económicas como minería, electricidad, agua y suministro de gas, estuvieron ocupadas 1.0% de la PEA y 0.7% restante no especificó su actividad. De acuerdo con datos desestacionalizados, en el primer mes del año en curso la Tasa de Desocupación (TD) disminuyó 0.17 puntos porcentuales respecto de la registrada en diciembre pasado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56413.html> Brasil, perjudicado por acuerdo de gas Por Jonathan Wheatley y Hal Weitzman El Universal No fue una reunión ordinaria entre dos jefes de Estado. La visita realizada la semana pasada por Evo Morales, presidente de Bolivia, a su vecino, Luiz Inacio Lula da Silva, de Brasil, fue motivo de una gran controversia incluso antes de que comenzara. Morales, quien fue presionado por sus partidarios para ser más estricto con las compañías que operan en la industria del gas de Bolivia, amenazó con cancelar el viaje si no se le prometía que Brasil pagaría más por el gas boliviano. Esa táctica, según la prensa, fue descrita por diplomáticos brasileños como "infantil" y "chapucera". Sin embargo, sin importar lo cuestionable que pudo haber sido, la táctica funcionó. Morales regresó a casa con un importante aumento en los ingresos de Bolivia, pero la forma en que se hizo el arreglo -con la interferencia de dos presidentes en lo que normalmente serían negociaciones comerciales entre dos compañías- ha llevado la controversia a niveles más altos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-22-30728> Avanza BMV en su apertura; gana 0.72% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra esta mañana una ganancia de 207.02 puntos, es decir 0.72% más que el cierre de este miércoles, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en 28,922.98 unidades. En la sesión participan 43 emisoras, de las cuales 28 ganan, siete pierden y ocho se mantienen sin cambios. Negocian 6.2 millones de títulos por un importe de 197.9 millones de pesos. Ganan PEÑOLES Nominativa con 7.51 por ciento; GFNORTE serie "O" con 3.71 y USCOM serie "B-1" Pierden DESC serie "A", CODUSA Nominativa y ELEKTRA Nominativa con 3.78, 0.97 y 0.81 por ciento de manera respectiva. Todos los sectores ganan, encabezados por Extractiva con 3.71%, Servicios 1.51%, Transformación con 0.73%, Varios 0.63%, Construcción 0.47%, Comercio 0.41% y Comunicaciones y Transportes con 0.27% más. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-22-30726> Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4600% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4600% y a 91 días en 7.6150 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, IXE, Invex, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, HSBC y Banca Azteca. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-22-30719> Crudo sigue a la baja; se estabiliza cerca de US60 Londres.- El petróleo retrocedía el jueves pero continuaba cerca de 60 dólares el barril, tras el cierre de un ducto en el mayor consumidor mundial de energía, Estados Unidos. El informe semanal sobre los inventarios estadounidenses de crudo y

productos petroleros será divulgado a las 15:30 GMT y probablemente marcará el tono del mercado. Las existencias de gasolina habrían crecido en apenas 100,000 barriles de cara al verano boreal, la temporada de mayor consumo del combustible, mostró un sondeo de Reuters. El crudo estadounidense perdía 21 centavos, a 59.86 dólares el barril, a las 11:00 GMT; mientras que el crudo Brent bajaba 6 centavos, a 59.29 dólares el barril.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-22-30743BMV> revierte tendencia positiva MEXICO. La bolsa mexicana caía el jueves 0.60% por un ajuste, luego de que en los primeros minutos de operación tocara un nuevo récord intradiario, mientras que el peso operaba estable a la espera de la cifra de inflación local. El principal índice bursátil, el IPC, perdía 171.93 puntos, a 28,545.37 unidades. Previamente, el mercado subió 0.78%, a un nuevo máximo intradiario de 28,940.11 puntos. El miércoles, la bolsa cerró con una ganancia de 0.44% a un nuevo techo histórico en los 28,715.96 puntos. &ldquo;El movimiento de la mañana fue momentáneo. Ahora estamos viendo un ajuste y siguiendo a los mercados en Estados Unidos&rdquo;, comentó un operador. Entre las acciones que presentaban mayores descensos estaban las de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, que restaban 0.90%, a 47.40 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-22-30732Cete> mismo día en 7.03 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía moderadamente el jueves a 7.03%, en un mercado que aguardaba con ansias las cifras de inflación de la primera mitad de febrero. &ldquo;El Banco de México (central) publicará hoy la muy esperada cifra del índice de precios al consumidor correspondiente a la primera quincena de febrero&rdquo;, dijo el área de Estrategias de BBVA Bancomer en un reporte. México podría haber registrado una inflación de 0.17% en los primeros 15 días de febrero, según un reciente sondeo de Reuters. En cuanto al índice subyacente -que elimina la volatilidad- el aumento en el mismo periodo podría haber sido de 0.20% de acuerdo con el mismo sondeo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/22/index.php?section=politica&article=013n1pol> La reforma migratoria podría acabar en una "retacería", afirma Sarukhán DAVIDS BROOKS CORRESPONSAL Washington, 21 de febrero. Arturo Sarukhán arribó a Washington para ocupar su puesto como nuevo embajador de México ante Estados Unidos. A su llegada, declaró que este "es un momento de redefinición de la relación bilateral". En sus primeras horas aquí, Sarukhán convocó a una reunión con periodistas para comentar su estrategia tendiente a que la relación bilateral recupere importancia prioritaria para ambos países. Señaló que se tiene que "relanzar la relación bilateral" empleando varios recursos, como la extensa red consular, los circuitos del sector privado y el académico, las organizaciones no gubernamentales, así como una mejor coordinación de actividades tanto a escala nacional como estatal y local. <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/22/index.php?section=politica&article=015n1pol> Advierte el gobierno que no habrá aumento salarial de emergencia ni control de precios PATRICIA MUÑOZ RIOS El gobierno federal no otorgará ningún incremento salarial de emergencia, tampoco fijará un control de precios a los productos básicos ni hará una revisión del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), fue la respuesta que ayer dieron los secretarios del Trabajo, Javier Lozano, y de Agricultura, Alberto Cárdenas, así como la subsecretaria de Economía, Rocío Ruiz, a las organizaciones sindicales y campesinas independientes con la que anoche sostuvieron una reunión. Los funcionarios incluso plantearon que los salarios de emergencia "generan fricción en las relaciones laborales, porque algunas empresas no tienen capacidad económica para otorgarlos", y además provocan desempleo. Del control de precios

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/22/index.php?section=economia&article=022n1eco> En 76 días de gobierno la deuda interna creció \$134.2 mil millones ROBERTO GONZALEZ AMADOR A un ritmo de mil 766.9 millones de pesos diarios, en los primeros 76 días de la nueva administración federal el saldo de la deuda interna del gobierno federal creció en 134 mil 286 millones de pesos, para alcanzar una cifra sin precedente de un billón 769 mil 425 millones de pesos. Es una cantidad que equivale a 3.09 veces el monto del endeudamiento público con el exterior, que es de 39 mil 806 millones de dólares, unos 432 mil 293 millones de pesos. La cifra sobre la deuda interna está actualizada al 16 de febrero, último dato disponible. Información del Banco de México, citada en un reporte divulgado esta semana por Acciones y Valores Banamex, la filial bursátil del consorcio estadounidense Citigroup, indicó que el endeudamiento interno se consolida como el mayor pasivo del sector público, en una línea que se mantiene desde la administración del ex presidente Ernesto Zedillo, cuando se puso en práctica la política de sustituir endeudamiento externo por interno.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/22/index.php?section=economia&article=022n2eco> INEGI: repuntó a 3.96% la tasa de desocupación JUAN ANTONIO ZUÑIGA La tasa de desocupación abierta en todo el país repuntó a 3.96 por ciento en enero de 2007, la más elevada para un comienzo de año desde 2001, y 12.2 por ciento mayor a la registrada en el mismo mes del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En tanto, en las 32 principales ciudades del interior, la tasa de desocupación afectó a 4.98 por ciento de los integrantes de la población económicamente activa (PEA) de esos centros urbanos, con una mayor afectación entre las mujeres, que buscan empleo sin encontrarlo. <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/22/index.php?section=economia&article=024n3eco> Senadores darían facultades al BdeM para regular comisiones de bancos Andrea Becerril La Comisión de Hacienda del Senado de la República comenzó ayer los trabajos para dictaminar las iniciativas de ley que buscan otorgar facultades al Banco de México para regular las comisiones que cobran las instituciones bancarias. Una de ellas, presentada por el senador panista Ricardo García Cervantes, advierte que es fundamental legislar en esa materia, ya que las comisiones que cobran los bancos en México se han elevado a tal grado que son 12 meses más que en sus países de origen. Advierte que en 2005 la banca múltiple logró utilidades cercanas a 48 mil millones de pesos, 83 por ciento más que el año anterior y 256 por ciento más que en 2000, ganancias originadas en el cobro de comisiones excesivas a los usuarios.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/22/index.php?section=sociedad&article=040n1soc> Desdeñan empresarios supermaíz que disminuiría las tasas de desnutrición ANGELICA ENCISO L. ENVIADA De acuerdo con los estudios, el maíz de alta proteína beneficiará principalmente a los niños pobres, sector que enfrenta los índices de desnutrición más altos en el país Foto: Javier Verdín Guadalajara, Jal., 21 de febrero. La desnutrición que padecen 40 millones de mexicanos, de los cuales 60 por ciento son niños, se puede mitigar con el consumo del maíz de alta proteína (QPM, por sus siglas en

inglés), descubierto hace cuatro décadas y que por primera vez comenzó a industrializarse en el país. Este alimento no ha llegado a los consumidores porque el sector privado no había mostrado interés en su comercialización, pero ahora se prevé que en un año comience su distribución, luego de que la Universidad de Guadalajara y la empresa Michel comenzaron a trabajar con la semilla híbrida MAGV-UdeG06 o supermaíz.